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—¿Cómo ha evolucionado
la radiología desde el inicio
de su carrera?

“Llevo más una década en el
mundo radiológico. En este
tiempo, ha habido un enorme
avance en el acceso a métodos
diagnósticos, conocimientos y,
sobre todo, en lo que respecta al
teleinforme, que se ha
convertido en una herramienta
fundamental de nuestro
quehacer. No solo agiliza el
ejercicio de la profesión, sino que
facilita el acceso de los pacientes
a la especialidad, ya que un
radiólogo de Santiago puede
informar un examen a un
paciente de Arica, en cuestión de
minutos”.

—¿Qué aspectos de la
radiología encuentra más
gratificantes y cuáles son los
mayores desafíos?

“Uno de los aspectos más
gratificantes de mi diario
quehacer es el trabajo en el área
de mama, donde realizo
exámenes diagnósticos y
procedimientos. Esto me brinda
la posibilidad de acompañar a las
personas, darles una palabra de
aliento, e incluso explicarles
conceptos cuando es necesario.
Esto me ayuda a mantener el
contacto con pacientes, lo que
siempre he disfrutado.

Mi más grande desafío es
conjugar mi desempeño
profesional con mi rol de madre y
esposa. Eso incluye mantenerme
actualizada, estudiar, ir a
congresos, cumplir jornadas
presenciales y hasta revisar
exámenes de los pacientes en
casa; pero también jugar, hacer
dormir a las niñas, regalonear y
tener espacios personales y de
autocuidado. No es fácil, pero es
una lucha diaria.

Si hablamos netamente de lo
profesional, lo más desafiante es
ir aprendiendo nuevas técnicas.
Mantenerme vigente y
actualizada es central en una
especialidad que avanza a
diario”.

—¿Cómo influye la
radiología en el diagnóstico y
tratamiento de
enfermedades, especialmente
en casos complejos?

“El rol de la radiología en el
diagnóstico es central e
insustituible. La imagen permite
hacer hipótesis precisas y guiar

la indicación de métodos
diagnósticos, orientando los
estudios y evitando tener que
solicitar exámenes a manos
llenas, con el costo que esto
implica.

En lo que respecta al
tratamiento, es lejos la mejor
técnica para seguimiento y
evaluación de la efectividad del
mismo, permitiendo proyectar
pronósticos y terapias, ya que
los cambios están a la vista. No
imagino una reunión de equipo
para evaluar tratamientos sin
contar con los exámenes de
imagen seriados y sin un
radiólogo para interpretar los
resultados y analizar la
evolución”.

—¿Ha notado alguna
diferencia en la forma en
que los pacientes perciben
hoy la radiología, en
comparación con hace
algunos años?

“Hay un mayor conocimiento,
pero falta. En esto, es crucial
nuestro rol como radiólogos,
cuando es posible; y, cuando
no, de los médicos tratantes,
entregando la información de
manera adecuada y aterrizando
los términos clínicos, cosa que
el o la paciente puedan tener
conocimiento de su patología y
tomar decisiones adecuadas.

Por lo mismo, es central que los
pacientes sepan que un profesional
acreditado (cosa que se puede revisar
en la página de la Superintendencia de
Salud) que hace su examen con un
equipo confiable puede marcar la
diferencia en su diagnóstico y
pronóstico”.

—¿Hacia dónde se dirige
la especialidad?

“El gran desafío que se viene es
integrar la inteligencia artificial, no
como un reemplazo, si no como
apoyo del criterio médico, el cual es
irreemplazable. Se han desarrollado
softwares que ayudan a leer y filtrar
imágenes que, por sí solos, no son
precisos, pero que asociados a una
posterior evaluación del radiólogo
mejoran mucho la sensibilidad y
especificidad de los diagnósticos,
haciendo el proceso más ágil y
rápido. A ello se sumará el
mejoramiento de las tecnologías
existentes y el desarrollo de nuevas
innovaciones.

La radiología es una
especialidad que no tiene
techo”.

M
aría José Carrasco es
radióloga. Su trayectoria
combina la pasión por el

diagnóstico médico y un profundo
compromiso con el servicio
público.

Su camino hacia la radiología no
fue inmediato: su experiencia
trabajando como médico general
en el Hospital de Loncoche,
ubicado en la región de La
Araucanía, le permitió descubrir
su verdadera vocación.
Posteriormente, pasó a formar
parte del equipo médico del
Hospital San Borja Arriarán, donde
ha podido crecer
profesionalmente y enfrentar
desafíos médicos complejos.

Hoy combina la radiología con
su rol de madre y esposa,
mediante un equilibrio entre su
vida personal y laboral.

—¿Cómo llegó al mundo de
la radiología?

“Si dijera que quise ser
radióloga desde que entré a
estudiar medicina mentiría.
Cuando egresé no tenía claridad
sobre qué especialidad seguir.
Trabajé como médico general en
el Hospital de Loncoche y fui
conciendo nuevas aristas del
desempeño médico. Así descubrí
la radiología.

La radiología es una
especialidad con amplias
posibilidades que juega un rol
central en el diagnóstico médico,
un ejercicio que siempre me ha
apasionado. Afortunadamente,
cuando llegó el momento de
finalizar mi etapa de destinación,
gracias a mi desempeño en
Loncoche, alcancé el puntaje que
permitió mi ingreso a radiología.

Para mí siempre ha sido central
mantenerme en el servicio
público, y fue así que llegué al
Hospital San Borja Arriarán, al que
considero mi segundo hogar. En
estos años he visto al hospital
crecer, desarrollarse, e incluso
quemarse para luego volver a
levantarse. Es un lugar que me
permite realizar docencia,
enfrentarme a casos complejos,
buscar instancias para mejorar la
atención de pacientes y
desafiarme profesionalmente
todos los días. Sumado a ello,
también he ido tomando
oportunidades laborales en el
mundo privado.

MARÍA JOSÉ CARRASCO:

Un viaje profesional entre el servicio
público, la radiología y la innovación médica
¿Cómo apoya la
radiología el
diagnóstico y el
tratamiento de
enfermedades? La
radióloga María
José Carrasco
comparte su visión
personal sobre
esta especialidad
y ofrece una
perspectiva sobre
el futuro de la
misma, donde la
inteligencia
artificial jugará un
rol clave en apoyar
con precisión de
los diagnósticos.

Actualmente, estoy volviendo
a trabajar luego de mi segundo
postnatal. Hoy mi prioridad es
mi familia: mi esposo Sebastián
y mis hijas, Matilde y Victoria,
de tres años y 10 meses
respectivamente, por lo que
privilegio el equilibrio entre la
vida personal y laboral”.

María José Carrasco es radiólga
del Hospital San Borja Arriarán,
al cual considera su segundo
hogar.
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l desarrollo de software
de procesamiento de
imágenes médicas,

especialmente en radiología, ha
experimentado avances
tecnológicos notables en los
últimos años, marcando un
antes y un después en la
precisión y eficiencia de los
diagnósticos. Desde hardware
especializado hasta inteligencia
artificial (IA) de última
generación, estos avances han
permitido optimizar el análisis
de imágenes complejas,
mejorando significativamente
los resultados clínicos.

Alex Cabrera, CEO de
Prevsis, resalta el impacto de
las redes neuronales
convolucionales (CNN) y
recurrentes (RNN) en la
interpretación de imágenes
médicas. Estas tecnologías
permiten detectar patrones
complejos, mejorando tareas
como la segmentación y la
detección de anomalías.

“Las mamografías en 3D
combinadas con IA han logrado
reducir los falsos negativos en
el 9,4% y los falsos positivos en
el 5,7%, acelerando los
diagnósticos a menos de dos
minutos. Estas herramientas
tienen el potencial de detectar
signos de cáncer hasta cinco
años antes de su aparición

automático y el procesamiento
distribuido han reducido costos y
tiempos de análisis.

“La integración de herramientas
en la nube ha democratizado el
acceso a estas tecnologías,
permitiendo a equipos
multidisciplinarios colaborar desde
cualquier parte del mundo”,
apunta Cristián López.

PRIVACIDAD

El avance tecnológico también
plantea desafíos éticos y de
privacidad. Para Cabrera, el diseño
ético de software incluye medidas
como la anonimización de datos y
el uso de imágenes sintéticas para
entrenar modelos sin
comprometer información
personal. 

“Normativas como GDPR y
HIPAA garantizan estándares de
seguridad, mientras que técnicas
como Federated Learning
permiten entrenar algoritmos sin
extraer datos sensibles”, explica.

López refuerza la importancia
de proteger los datos a través de
cifrado avanzado y auditorías
regulares.

“El diseño de software ético no
solo cumple con las normativas
legales, sino que también
asegura que los usuarios tengan
control sobre cómo se utilizan
sus datos”, concluye.

sido clave.
Cabrera menciona que el uso

de plataformas como Google
Cloud y AWS ha permitido
manejar datos masivos de manera
eficiente, facilitando diagnósticos
más precisos mediante
reconstrucciones 3D y
simulaciones avanzadas.

Por su parte, López explica que
técnicas como el aprendizaje

reduciendo tiempos de
diagnóstico.

TECNOLOGÍA DE VANGUARDIA

Uno de los grandes retos en el
procesamiento de imágenes es la
gestión de grandes volúmenes de
datos y alta resolución. Ambos
expertos coinciden en que la
adopción de servicios en la nube ha

YOLO y UNet ha transformado
la segmentación de imágenes y
la detección en tiempo real,
optimizando procesos en
hospitales y clínicas”, señala.

López dice que ejemplos
como los modelos DenseNet y
Vision Transformer (ViT) han
sido fundamentales para analizar
imágenes de tomografías y
resonancias magnéticas,

clínica”, sostiene Cabrera.
Cristián López, CEO de Unitti,

destaca el papel de hardware
avanzado, como GPUs y TPUs, y
frameworks como TensorFlow y
PyTorch, pues asegura que
estas tecnologías permiten a los
sistemas procesar grandes
volúmenes de datos visuales
con mayor rapidez y precisión.

“El uso de arquitecturas como

UNA NUEVA ERA EN RADIOLOGÍA:

Avances tecnológicos revolucionan
el procesamiento de imágenes médicas
La combinación de hardware especializado, IA avanzada y computación
en la nube está redefiniendo el panorama del procesamiento de imágenes médicas.

Alex Cabrera, CEO de Prevsis.
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Los avances en tecnología no solo permiten diagnósticos más
rápidos y precisos, sino que también abren la puerta a
innovaciones como la realidad aumentada y la generación de
imágenes personalizadas.
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Cristián López, CEO de Unitti.

U
N

IT
TI

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

28/12/2024
 $10.418.935
 $20.570.976
 $20.570.976

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

     320.543
     126.654
     126.654
      50,65%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
SEMANAL

Pág: 10


